



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

JUEVES 11 DE AGOSTO DE 2016

EL DÍA:

EL VINO, LA NUEVA BATALLA EN LA GUERRA AGRÍCOLA FRANCOESPAÑOLA



Vista de botellas de vino en venta en la Ciudad del Vino, en Burdeos.
/CAROLINE BLUMBERG (EFE)

El conflicto agrícola entre Francia y España, país que representa el 72 % de las importaciones galas vitivinícolas, se recrudece tras la escalada de protestas violentas y acusaciones de competencia desleal, etiquetas engañosas y "afrancesamiento" de vinos españoles.

El número de ataques a camiones españoles y bodegas importadoras crece al ritmo que el vino cruza los Pirineos, mientras los precios españoles del sector se desploman y la legislación europea en la materia sigue sin armonizarse.

En respuesta a las movilizaciones de los viticultores galos, que comenzaron en abril con el vertido de 42.000 litros de vino cerca del paso fronterizo de Le Boulou, Francia multiplica desde hace semanas los controles en carretera y la retirada de mercancía en bodegas.

Entre 2000 y 2015, según el organismo estatal FranceAgriMer (FAM), los caldos de origen español pasaron del 20 % del total de las importaciones francesas al 72 %, una cifra en la que un 65 % corresponde a vino a granel y un 7 % a embotellado.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

El problema está en el precio. España se queda con casi tres cuartas partes del volumen del pastel, pero solo representa el 23 % de su valor, y es que mientras los vinos embotellados españoles se revalorizan, los que parten a granel se venden cada vez más baratos.

Las tarifas del litro español sin embotellar han caído de los 0,55 euros en 2013 a los 0,32 en 2015, y mientras el hectolitro español en ese formato se vende ahora a entre 30 y 40 euros, el de los caldos galos se sitúa entre los 70 y 80, algo que muchos viticultores tachan de "competencia desleal".

El consejero de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente de la Embajada española en París, Alberto López-Acenjo, dice que no se trata de "dumping" por parte del sector español, sino de una pérdida de competitividad de los viticultores galos.

Pero la cuestión llegaba hace pocos días al ministro de Agricultura francés, Stéphane Le Foll, en forma de carta firmada por el senador socialista y viticultor Henri Cabanel, que subrayó la necesidad de una reacción urgente por parte del Gobierno.

"El sector está desilusionado y vive la competencia de los países vecinos como una injusticia porque la producción no se lleva a cabo con las mismas restricciones normativas que en Francia", suscribió Cabanel.

La crispación se hizo notar el pasado 3 de agosto en Sete, cerca de Montpellier, en cuyas calles corrieron ríos de vino español; el grupo de acción violenta Comité Regional de Acción Vitícola (CRAV) confirmó la autoría del vertido de la mercancía, propiedad de una importadora de vino ultrapirenaico.

En julio, el CRAV ya se había atribuido el incendio de una bodega cercana a Narbona, acusada por la aduana gala, según el diario "Le Parisien", de introducir una cantidad extraordinaria de vino español -25.862 hectolitros en los últimos tres años- para "transformarlo" en vino francés y revenderlo a granel.

Además del "afrancesamiento" de los caldos, facilitado porque la procedencia geográfica o el tipo de uva en el formato a granel solo vienen indicados en el albarán de compra, el presidente del Sindicato de Viticultores de la región de Aude, Frédéric Rouanet, denuncia también el uso de etiquetas fraudulentas en las botellas.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

"Hacen creer al consumidor que está comprando vino francés cuando en realidad es español", dijo en declaraciones a Efe.

Los viticultores galos requieren también que se exija a las autoridades españolas mayores controles sobre sus bodegas porque, según añadió, sospechan que algunos de los vinos que venden a Francia en realidad no provienen de España.

En plena batalla, Rouanet no ve tantos enemigos al otro lado de los Pirineos y apunta en cambio a Bruselas y a la falta de legislación comunitaria en materia de salarios, etiquetado, tasas, normativa o reglamentación en productos fitosanitarios.

Desde su sindicato, de hecho, quieren reunirse con representantes españoles del sector para "ayudarles a aumentar sus precios": A 30 euros el hectolitro, confiesa, "ningún viticultor de la Unión Europea puede vivir dignamente".

LA PROVINCIA:

EL CABILDO ULTIMA UN PLAN DE LUCHA CONTRA LAS PLAGAS DE LAS PALMERAS

Juan Manuel Brito reconoce que hay que dar más protección a la especie
Jacobó Corujeira

Palmeral de La Sorrueda, en Santa Lucía.

SANTI BLANCO

La palmera canaria contará con un plan de acción integral que permitirá actuar de forma coordinada en las...





Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

LANZAROTE INICIA UNA VENDIMIA TARDÍA Y ESCASA CON APENAS 700.000 KILOS

La bodega Los Bermejós dio por iniciada oficialmente la vendimia en Lanzarote el pasado sábado, cuando recibió los primeros kilos de uvas. Desde entonces, también se han sumado El Grifo, Reymar y La Geria, aseguró el Consejo Regulador de la Denominación de Origen Vinos de Lanzarote. En todos los casos, la primera variedad que se está recolectando es la malvasía volcánica.

Las previsiones de una cosecha tardía y escasa se cumplirán y debido a las condiciones climáticas de los últimos meses, este año se recogerán unos 700.000 kilos de uva, frente a los 3,7 millones de la anterior vendimia. En todo caso, la uva que entra en bodega está sana.

LA OPINIÓN DE TENERIFE:

AGRICULTORES FRANCESES VIERTEN 50.000 LITROS DE VINO ESPAÑOL

Una asociación agraria denuncia que agricultores franceses vertieron 50.000 litros de vino español en Montpellier

Un agricultor, en una imagen de archivo.

EFE

La asociación agraria Unión de Uniones ha denunciado que agricultores franceses han vertido cerca de 50.000 litros de vino español en un nuevo ataque a los productos nacionales cerca de Montpellier, según ha informado en un comunicado.



En concreto, Unión de Uniones considera que las "enérgicas protestas" no son suficientes y exige al Gobierno español que reclame la inclusión en la agenda del próximo encuentro del Consejo de Agricultura, que se celebrará en



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Bratislava (Eslovaquia) los días 13 y 14 de septiembre, la discusión de **sanciones y medidas contundentes** para erradicar estas conductas.

Este último acto de hace unos días ha sido reivindicado por el Comité de Acción Vitivinícola, que cuenta con un largo historial de atentados y prácticas violentas contra vinos no franceses, que ha amenazado con nuevas acciones.

Según los últimos datos del 'Dashboards Wine' de la Unión Europea de finales de junio, correspondientes al mes de mayo, los precios del vino tinto básico en Francia rondan los 5,72 euros/Hgdo, que es un precio, además, superior en un 2% a la media de los dos últimos años y, por añadidura un 89% superiores a los 3,03 euros/Hgdo, de los tintos básicos españoles.

"A quien debería indignar esta diferencia de precios, no es a los franceses, sino a los productores españoles", ha expresado la organización agraria.

Unión de Uniones considera que las "enérgicas protestas", los "firmes rechazos", las "notas oficiales de queja" y las "convocatorias al embajador francés" han demostrado ya sobradamente su inutilidad.

De esta forma, solicita que la ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, reclame a la titular de ramo eslovaca, Gabriela Matecná, que preside el Consejo de la materia durante el segundo semestre del año, el tratamiento en el orden del día del encuentro en Bratislava, de las agresiones a las mercancías españolas particularmente y, en general, de los obstáculos a la libre circulación de cierta mercancías que algunos países ejercen como un verdadero 'dumping' político.

CANARIAS 24 HORAS:

EL GOBIERNO CONVOCA AYUDAS AL EMBOTELLADO Y A LA COMERCIALIZACIÓN EXTERIOR DE VINOS CANARIOS CON DOP DEL POSEI ADICIONAL 2013

Canarias/ Se ha publicado en el Boletín Oficial de Canarias (BOC) la convocatoria de ayudas del Programa Comunitario de Apoyo a las



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Producciones Agrarias de Canarias (POSEI) destinadas a la transformación y embotellado de vinos con Denominación de Origen Protegida (DOP) producidos en el Archipiélago, y a la mejora de la competitividad en la comercialización exterior de estas producciones, correspondientes a la ficha adicional para la campaña 2013.

Estas líneas están dotadas con fondos por valor de 590.000 euros, financiados exclusivamente por el Gobierno de Canarias y repartidos en 531.000 y 59.000 euros respectivamente.

El pasado mes de julio, la consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas efectuó el pago de 4,28 millones de euros correspondientes a las ayudas a la comercialización local de frutas y hortalizas y al mantenimiento del cultivo de vides destinadas a la producción de vinos con Denominación de Origen Protegida (DOP) también del POSEI adicional para esta misma campaña que se encontraban pendientes de abono, y que se completan con esta nueva convocatoria, con la que el Ejecutivo canario liquida la cuantía pendiente de la denominada ayuda de Estado para 2013.

Podrán acogerse a estas ayudas los beneficiarios en dicha campaña de la ayuda comunitaria abonada con cargo a los fondos FEAGA relativa a estas dos líneas.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Las solicitudes se presentarán a través de los órganos de gestión de la DOP correspondiente según los modelos que se incluyen en la convocatoria publicada en el BOC, hasta el 27 de septiembre, o de forma telemática, es decir, on-line, a través de la sede electrónica de la Consejería en <https://sede.gobcan.es/cagpa/>

"Esta convocatoria constituye una muestra más del apoyo del Gobierno de Canarias al sector primario del Archipiélago, ya que se hace fundamental para la viabilidad de cualquier explotación agrícola y ganadera tener la seguridad del abono de dichas ayudas en tiempo y forma, motivo por el cual se viene instando al Estado a que asuma sus responsabilidades con la agricultura y ganadería canaria", señaló el viceconsejero de Sector primario, Abel Morales.

DOS PROYECTOS LABORALES DE CÁRITAS DIOCESANA DE TENERIFE LOGRAN LA ACREDITACIÓN COMO EMPRESAS DE INSERCIÓN DEL SERVICIO CANARIO DE EMPLEO





Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife/ Los proyectos 114 Espacio Creativo y Buscándome las Habichuelas, de Cáritas Diocesana de Tenerife, han logrado la acreditación como Empresas de Inserción que concede el Servicio Canario de Empleo (SCE), logrando así el apoyo del Ejecutivo canario a dos iniciativas con las que se ha apostado por fomentar el trabajo y la inserción social de personas con dificultades para acceder al mercado laboral ordinario.

El Servicio Canario de Empleo considera Empresa de Inserción a las sociedades mercantiles o cooperativas que realicen alguna actividad económica de producción de bienes y servicios, cuyo objeto social tenga como fin la integración y formación sociolaboral de personas en situación de exclusión social como tránsito al empleo ordinario.

Buscándome las Habichuelas S.L. es una empresa de formación, producción y venta de bienes y servicios relacionados con la agricultura ecológica, destinado a personas en situación de exclusión y/o vulnerabilidad social que quieran trabajar en la agricultura ecológica y apostar por las posibilidades que ofrece el fomento de una economía sostenible y adecuada a las exigencias del mercado laboral. La finca piloto la tienen en el municipio de La Guancha.

En el caso de 114 Espacio Creativo S.L., es una empresa de inserción social de Cáritas Diocesana de Tenerife dedicada a las artes gráficas, digitales y creativas; así como a la organización de eventos y pretende ser lugar de



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

encuentro entre los profesionales del sector, el mundo creativo, las pymes canarias y la acción social.

Estos proyectos de Cáritas Diocesana de Tenerife tienen un doble objetivo: por un lado, mejorar la formación y competencias en el empleo de las personas participantes; y, por otro, se intenta sensibilizar al sector empresarial acerca de la importancia de la responsabilidad social corporativa en el fomento de la integración laboral de las personas en situación de vulnerabilidad o exclusión social.

CANARIAS AHORA:

HARÍA: LA VIDA REGRESA AL VOLCÁN

Aquí crece la uva europea, que en 2014 fue reconocida como una variedad nueva para la ciencia por la Universidad Rovira y Virgili



Plantación en la tierra volcánica de Haría DIARIO DE LANZAROTE

Mucho antes de que Timanfaya explotara en truenos y piroclastos y de que La Geria se convirtiera en un referente de la viticultura desértica, el agricultor lanzaroteño tuvo que ingeniar otro sistema de cultivo: hacer hoyos en las coladas de lava, hasta encontrar tierra fértil (o rellenarlos con materia



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

vegetal traída de otra zona). Este sistema tradicional de cultivo consigue un enraizamiento más vigoroso y que las especies vegetales resistan mejor la falta de agua.

Así han crecido las higueras, tuneras y parras de una finca de 83.000 metros cuadrados en Los Lajares, que siempre ha sido gestionada y trabajada de forma comunal, hasta que quedó parcialmente abandonada por la administración pública moderna. En 2015, el Ayuntamiento de Haría empezó a recuperar esta tierra. Quitó aulagas y reconstruyó unos muros de piedra cuyo diseño y ejecución constituyen una de las muestras más increíbles y esforzadas del patrimonio agrícola y etnográfico de la isla.

En este sitio agrícola de interés paisajístico (el cuarto catalogado como tal en Lanzarote, junto al jable, los campos de cochinilla y La Geria), impera un clima estepario cálido, con 18 grados de temperatura media, veranos secos, pero bastante más lluvia que la media insular (202 litros anuales). Estamos a kilómetro y medio de las faldas del volcán de la Corona, que con sus 609 metros de altitud, domina el paisaje norteño. Hileras de tuneras alternan con parras de la variedad diego (la más resistente al conejo que habita la zona), en un simbiótico sistema de asociación. Juntos son más fuertes que por separado.

De las 40 fragantes higueras blancas (*Ficus carica*) que hubo en 1950, se han salvado 25. Un enarenado de 11.000 metros cuadrados se va a acondicionar para plantar hortalizas. "Utilizaremos la materia orgánica de la finca para elaborar el compost", explica José Pérez Dorta, responsable del área de Agricultura del Ayuntamiento de Haría.

En una tercera finca crece la uva europea, que en 2014 fue reconocida como una variedad nueva para la ciencia por el departamento de Bioquímica y Biotecnología de la Universidad Rovira y Virgili (Cataluña). Su adaptación a la zona ha ido modificando su información genética hasta convertirse en una variedad vitícola única y singular, con su propia identidad. El año pasado se cosechó por primera vez y ahora deben comprobar si conviene 'curarla' más o menos y experimentar su combinación con otros cultivos.

Sigue leyendo este reportaje en Diario de Lanzarote